

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Pembatasan kegiatan *outdoor* yang sudah berlangsung sejak awal tahun 2020 membuat sebagian masyarakat merasa bosan berada di rumah saja. Alhasil banyak orang yang bertindak nekat menerobos aturan pembatasan sosial. Salah satu momen *outbreak* masyarakat terjadi pada masa liburan Natal dan tahun baru 2021. Walaupun terjadi penurunan dari tahun sebelumnya, namun angka jumlah kunjungan wisatawan tetap terhitung banyak mengingat sedang berlangsung pembatasan aktivitas masyarakat.

Melalui video ini, Mr. KeCe dan redaksi Opini.Id berusaha menonjolkan dua kasus pelanggaran protokol kesehatan COVID-19. Kasus pertama yaitu membludaknya pengunjung *Waterboom* Lippo Cikarang. Penyebab terjadinya kerumunan di *Waterboom* LIPPO Cikarang dikarenakan adanya diskon harga tiket masuk objek wisata tersebut yang semestinya senilai 95 ribu rupiah dijual dengan harga cuma sepuluh ribu rupiah per tiketnya. Alhasil banyak masyarakat yang mengajak keluarganya untuk berlibur bersama di tempat tersebut.

Kasus kedua yang ingin ditonjolkan yaitu adanya pesta ulang tahun yang melanggar protokol kesehatan dan dihadiri oleh artis. Keberadaan Raffi Ahmad di pesta ulang tahun tersebut mengundang perhatian pasalnya baru saja Raffi Ahmad mendapatkan dosis vaksin pertama di pagi harinya bersama Presiden Indonesia. Banyak pihak yang menyayangkan perbuatan Raffi Ahmad yang justru melanggar protokol kesehatan setelah mendapat jatah vaksin sebagai sederet orang yang paling awal.

Berdasarkan analisis *framing* yang dilakukan pada video tersebut menggunakan model dari Robert N. Entman, diketahui bahwa Mr. KeCe melakukan pbingkaian isu bahwa Raffi Ahmad selaku tokoh publik melanggar protokol kesehatan. Memanfaatkan peristiwa pesta ulang tahun tersebut Redaksi Mr. KeCe mengemas narasi terkait kasus lain pelanggaran protokol kesehatan supaya kesadaran masyarakat terbangun. Mr. KeCe ingin membangun kesadaran pada masyarakat bahwa masih banyak terjadi pelanggaran protokol kesehatan yang dapat mengakibatkan pandemi COVID-19 berlangsung semakin lama.

Penyebab permasalahan pelanggaran protokol kesehatan yang terjadi terdiri dari beberapa pihak, mulai dari masyarakat yang tidak mampu menahan hasrat berlibur, artis yang merupakan contoh perilaku masyarakat justru

melanggar protokol kesehatan, pengelola tempat wisata yang kurang tegas melaksanakan protokol kesehatan di lingkungan yang dikelola, serta Pemerintah Indonesia yang kurang serius dalam menangani pandemi Covid-19. Semua pihak tersebut mendapat nilai moral yang buruk karena menghalangi pemberantasan COVID-19 dari Indonesia.

Redaksi Opini.Id memberikan beberapa rekomendasi penanganan masalah ini. Artis selaku tokoh publik bersamaan dengan masyarakat umum kembali memperkuat pelaksanaan protokol kesehatan untuk membantu secara bersama-sama memerangi penyebaran virus COVID-19. Selain itu masyarakat juga dimohon untuk menahan keinginan untuk berlibur hingga pandemi dinyatakan selesai dan aman untuk beraktivitas normal kembali. Teruntuk Pemerintah Indonesia disarankan untuk meningkatkan keseriusan melalui pembentukan regulasi dan pelaksanaannya untuk menjamin keselamatan masyarakat Indonesia.

## B. Saran

Redaksi Opini.Id selaku penyusun materi konten video Mr. KeCe penulis mohon untuk mempertimbangkan kembali penggunaan satir semacam ini di video mendatang. Tidak semua *audiens* dapat menangkap satir yang ditujukan pada artis yang menjadi target. Diperlukan kalimat penjelasan tambahan dalam narasi video tersebut, bukan hanya *slideshow* foto semata.

Selain itu, penulis melihat adanya ketimpangan proporsi materi antara pelanggaran yang dilakukan Raffi Ahmad dengan materi seputar *waterboom* Cikarang dan keseluruhan materi videonya. Bagi penonton yang tidak mengikuti kemunculan kasus tersebut melalui media lain, penjelasan terkait peristiwa yang terjadi sangatlah dirasa kurang. Proporsi video justru kebanyakan diisi oleh omelan Mr. KeCe dan penjelasan mengenai banyaknya perilaku pelanggaran protokol kesehatan secara umum. Padahal dari judul saja sudah mengundang khalayak untuk mencari tahu apa yang terjadi dengan nama-nama artis yang disebutkan.